YO TE SALUDO, ¡OH SANTA CRUZ!

INSTRUCCION ¥ ORGANIZACION

Año I

San José, Costa Rica, Domingo 28 de Abril de 1935

No. 77

DESDE NUEVA YORK

Especial para LA EPOCA

"EL INÚTIL DOLOR" Las supersticiones religiosas del hinduísmo Bárbaras mortificaciones a que se someten los hindúes

La acción del comunismo ruso - Dificultades de las misiones católicas

Según la concepción religiosa del hinduísmo, el cielo está establecido en el aire; el aire en la tierra; la tierra en el agua; el agua en la verdad; la verdad en el sacrificio; y mortificación voluntaria.

El altar natural de Tapas, es la roca sagrada de Tirupurankundram o del Dios Puram, amada y respetada por todos los bramanes, y en

ella se congregan dos veces al año miles de creyentes llegados de todas partes de la India para cumplir con los ritos de su fe. Estas reuniones sirven, al mismo tiempo, el sacrificio en Tapas; o la de ferias, mercado y de presentacion de los penitentes profesionales o de aquellos que unicamente llegan en cumplimiento de una promesa o voto.

Tirupurankundram está un pequeño santuario reservado a los espíritus, y al pie, el templo de Subramanian, al peregrinos y penitentes dan ma llega fácilmente a todos

Breves considerandos sobre el PERIODISMO CATOLICO

Palabras pronunciadas por el Sr. Mayorista don Guillermo Arié, en la segunda sesión de la Semana Social Católica, el jueves último

Dado el admirable perfeccionamiento de la prensa diaria alcanzado en Costa Rica y debido a que casi todas las tendencias doctrinarias y políticas poseen ya sus periódicas publicaciones, hácese urgente la publicación y sostenimiento de una prensa católica semejante v ojalá superior a las mejores del país, tan significadas por desgracia por su contínua indiferencia religiosa.

Dos hechos muy tangibles tenemos a la vista: hoy día está muy inclinado el mundo a la lectura de periódicos, y

los que son más generalmente leidos están contribuyendo mucho a la indiferencia y envilecimiento de sus lectores.

No podríamos afirmar que la mayoria de los seglares leen periódicos porque éstos sean anticlericales, como tampoco que rechazan los católicos porque sean católicos, sino la culpabilidad está sobre todo en la carencia de un diario católico y que en su presentación e información esté a la altura de los existentes. La deficiencia no ha estado en los dirigentes de Pasa à la 4a. pág.

La Semana Social Católica cerró anoche brillantemente

Aún cuando habíamos prometido una crónica detallada para este número, de la jornada social católica, preferimos, por ahora, dar un vistazo general y brevisimo, al conjunto de actos ya que la variedad de los temas desarrollados no nos dejarían llegar en una sola crónica a un detalle que [pudiera interesar a todos nuestros lecto-

Si alguien nos preguntara a nosotros, que qué nos pareció la aludida Semana Social Católica, tendríamos que decir, que ella deja en nuestra alma profundas enseñanzas, por los nuevos conocimientos que hayamos adquirido en la difícil organización de nuestras fuerzas; y una satisfacción muy intima de que, contra lo que corrientemente se supone, hay aquí un laicado católico ilustrado, capaz de secundar noblemente, generosamente, las grandes iniciativas de la acción católica.

Esa fue la impresión que tuvimos no más la primera noche que asistimos a la sesión, precisamente dedicada a la Acción Católica específica, que es a lo que se va.

En la segunda asamblea, dedicada en su totalidad a la buena prensa, notamos pericia y destreza en los sustentantes de ponencias, pero no se notó una unidad de pensamiento, dentro de la variedad de pareceres a que obligaba el tema y esto para una mejor resultante de cooperación de parte de los fieles.

Lo que nos ha hecho entender, que para futuras asambleas de esta índole se impone una inteligencia a priori de los sustentantes de ponencias.

Y esto dicho, no porque la idea de un orador o de Pasa a la 8a. pag.

rededor del cual, mercaderes, numerosas vueltas siempre en la misma direccion. Lo más importante de estas vueltas es la presencia de los Sadhu, o religiosos ascetas cuya fa-En la parte superior del los lugares de la India con Pasa a la 6a. página

LA EQUIVALENCIA ENTRE EL DOLAR Y LA LIBRA ESTERLINA La adopción del bimetalismo - La escasez del oro

cha ut supra.

0000000000

Destituyen por ineptos a 600 ferroviarios rusos

Moscú.-Más de 600 empleados de ferrocarriles han sido declarados totalmente ineptos para el cargo que desempeñan por la Comisión investigadora del estado en que se encuentran los ferrocarriles rusos, entre ellos, muchos altos funcionarios. Como caso típico, se cita el de los jefes de la estación de Pogranichtnaia, en la línea de Vladivostok, que es de gran importancia militar por estar en la misma frontera del Manchukuo.

La Comisión no acusa de ningún delito a esos funcionarios, hasta el punto de no proponer contra ellos sanciones de ninguna especie, sino solamente que hagan un curso de instrucción intensivo y sean sometidos a un severo examen antes de volver a ocupar su puesto.

Mas depuraciones

Moscú. — El intendente de la «radio» de la región de Chernigow, llamado Rafalski y once de sus colaboradores, han sido destituídos y detenidos. Habían convertido la red en una célula «trostkista» y radiado numerosos discursos políticos contrarios al régimen.

conferencia económica internacional

Siguen cuarenta y ocho firmas.

Unica esperanza del cristiano...

Cruz sobre el Monte Calvario.

Cruz Centenaria y que a la letra dice:

Fue el doce de Octubre de 1932. El invierno era crn-

Para conmemorar tan fausto acontecimiento y legar a

dísimo. Los caminos pésimos. En el año siguiente 1933, conmemoraria el mundo cristiano el XIX Centenario de la Redención de la Humanidad llevado a cabo sangrientamente por Cristo Jesús, Hijo de Dios vivo en el Lábaro de la

las generaciones venideras un recuerdo imperecedero de la religiosidad del pueblo costarricense de esta época del Centenario, una idea brotó de los espíritus cristianos: levantar una Cruz sobre el monte más alto de Alajuelita. Y el doce de

Octubre arriba citado, nos dirigimos al muy Rdo. Padre don Rosendo de J. Valenciano y el que suscribe, hacia dicho

monte, para tomar posesión de la manzana que generosamente dono don Marcos Salazar para la erección del Monu-

de encontrar en nuestro camino, pero, considerando lo que Cristo Señor Nuestro padeció en la calle de la amargura cuando subió el Calvario con la Cruz a cuestas y confiando

en su divina ayuda y en la proteccion de su Inmaculada Madre, de regreso del Monte y en una casa de campo hicimos el documento en el que nos comprometimos levantar la

«Alajuelita a doce de Octubre de 1932».

Los infrascritos, vecinos de Alajuelita, presididos por el Sr. Cura de Alajuelita Pbro. don Feliciano

Alvarez, y en compañía del Sr. Cura de La Mer-

ced de San José, Pbro. don Rosendo de J. Valen-

ciano, deseosos de secundar el propósito de elevar

un monumento en el cerro que en adelante se

llamará «Montechristi» y en el terreno que gene-

rosamente cede don Marcos Salazar Mora a las

temporalidades de la Iglesia en la cúspide del

monte; monumento conmemorativo del centenario

de la Pasión y Muerte de Nuestro Señor Jesucris-

to, de la institución de la Santísima Eucaristía y

de la fundación por Nuestro Señor Jesucristo de

la Santa Iglesia Católica, resolvemos constituírnos

en comité auxiliar y fundador para la erección de

dicho Monumento consistente en una Cruz de hie-

rro de veinte o más metros: y estamos dispuestos a colaborar con los señores sacerdotes Alvarez y

Valenciano para llevar a efecto esa nobilísima intención, en prueba de ello firmamos en la fe-

Desde ese momento comenzamos a trabajar y a luchar

en esta época de crisis, para que la idea fuese algún día una

Feliciano Alvarez Rosendo de J. Valenciano

Pasa a la 8a. pagina

Consideramos las dificultades materiales que habríamos

Poco tiempo después de la inauguración del gobierno de Mr. Roosevelt, deciamos nosotros en el «Correo Nacional», con motivo de la desvalorización del dólar, que ello obedecía a una lucha comercial entre los Estados Unidos de Norte América e Inglaterra, la cual no abandonarían hasta que la libra esterlina se cotizara a 4'86 dólares, que era el valor de dicha moneda antes de la inconvertibilidad del billete.

Asimismo anunciamos entonces, que el mejor sistema monetario era el bimetalismo, dada la escasez del oro; y parece que los Estados Unidos tratan de implantarlo, pues de otro modo no se explican esas grandes compras de plata que están llevando a cabo.

Lo primero se ha realizado, y ojalá que lo último se verifique, cuanto antes sea posible; pues nuestra creencia es, que el día en que la mayoría, si no todas las naciones adopten los dos metales preciosos para la fabricación de sus monedas legales, ese día repetimos, habremos dado una gran batalla a la crisis económica que tiene al mundo en completa postración.

Aquí mismo en Costa Rica lo estamos viendo: no pagamos al extranjero, no porque no queremos, sino porque no podemos: no tenemos oro con que hacerlo; y así como nosotros se encuentran infinidad de países.

Luego, urge resolver cuanto antes sea dable el problema monetario mundial estableciendo el bimetalismo, y que la plata sea recibida también conforme a la relación de valor que se fije con el oro, en los pagos internacionales. Entonces habra elasticidad en la circulación monetaria de las naciones, y el intercambio comercial no tendrá que estar sometido a la restricción del oro.

¿Qué hace, pues, Mr. Roosevelt? ¿No recuerda qué, por su culpa se malogró la conferencia económica de Londres? ¡Qué bien vendría. en estos momentos, la reunión en Londres, mucho mejor en Berlín, de los delegados de todas las naciones, o aunque fueran solamente de los principales Estados, para tratar de los asuntos económicos que preocupan al mundo! ¡Y pensar que el Presidente de la Unión Americana, que es a quien le corresponde la iniciativa, no se alista a promoverla!

En Europa se dejarian de hablar de guerra para ocu-

Pasa a la 8a. página

cional de Ribliotecas del Ministerio de Cultura y Juventud. Costa Rica

AVISO AlosPENSIONADOS

Se recuerda a los pensionados por decreto legislativo (pensiones de gracia), que la ley No. 239 de 22 de Agosto de 1934 señala un término improrrogable q' vence el próximo MARTES 30 DE ABRIL, para la presentación de las correspondientes solicitudes de revalidación; y que se tendrán por caducas las pensiones de los agraciados que no hayan llenado ese requisito.

> Secretaría del Congreso Constitucional. Abril de 1935

CORREO DE PEREZ ZELEDON

Acerca de un memorial al Instituto del Café

En diversas ocasiones y en formas diferentes, el país ha podido darse cuenta de las posibilidades de un importante incremento del cultivo del café en las zonas más altas de la extensa region de El General y se ha hecho observar que a pesar de los

rudimentarios sistemas usados para cultivo y beneficio, se logra producir en éstas tierras, clases magnificas de café, con poco costo, gracias a la maravillosa exuberancia vegetativa.

No hay para qué detenerse a hacer cálculos acerca de la evidente importancia que tendría para el país, especialmente para ésta región, la prosperidad y progreso resultantes de la apreciable fuente de ingresos que se obtendría mediante la formal explotación de nuestro grano de oro en ésta zona ubérrima.

Sin embargo, preciso es confesar que éstas bendiciones de la naturaleza son vanas ante las dificultades de comunicación que hacen imposible su aprovechamiento.

Respecto a ésto he visto un memorial al suscrito por vecinos de este cantón y dirigido al Instituto de Defensa del Café. Se pide a aquella entidad un apoyo para obtener de parte de nuestro Gobierno más atención en lo que a ésta indebida situación se refiere y se contempla, como objeto principal de ese escrito, la conveniencia de exonerar de impuestos de exportación a los cafés que, por producirse en zonas sin caminos, sea necesario transportar por la vía aérea, que resulta antieconómica. Es de considerarse que tal medida no significaria ningún sacrificio para el «exiguo» presupaesto nacional, ya que si no podemos exportar nuestro café, no habrá impuesto y viceversa.

También sugiere el mismo memorial la fundación de una Caja Rural para auxilios de los pequeños agricultores y el establecimiento de una planta beneficiadora por cuenta de algún banco del Estado.

No quisiera suponer que éstos nobles anhelos de un grupo de ciudadanos que luchan en forma activa por el bienestar nacional, sean menospreciados por nuestros dirigentes gubernativos, que es de suponer piensan en una forma muy seria respecto a la orientación administrativa que más conviene.

Debe tomarse en cuenta que el nuestro es un país esencialmente agricola y en consecuencia, antes que ningún otro aspecto de nuestra evolución progresiva debe considerarse la agricultura

El Colegio "J. Fidel Tristán" es un paso más hacia la cultura efectiva

San José, 24 de abril de

Sr. Director de LA EPOCA.

Mi estimado señor Director: La creación del nuevo Colegio «José Fidel Tristán», obra de la iniciativa particular, constituye por si misma, un paso más hacia la avanzada de la cultura general de nuestro país, y a la vez, viene a remediar necesidades bien sentidas, entre otras, el establecimiento de la Sección Técnica de Educación o Instituto Pedagógico, como quiera llamársela.

Al efecto, cuenta ya la institución con el valioso contingente de distinguidos elementos del magisterio y profesorado nacional, y poco a poco hemos de ver aumentada esta falange de educadores, dispuesta a librar una cruzada de cultura que ha de singularizarse por los propósitos de hondo raigambre que alienta, y la fe indeclinable de servir con verdadero provecho a la niñez, a la juventud y la clase estudiosa del país.

La tarea será ardua, acometedora, un poco atrevida quizá, pero qué importa todo ello si el mérito de la vida activa está en el hecho de

abrirse paso en plena lucha y a costa de la mayor suma de sacríficios y obstáculos que se imponen a toda obra nueva. Y ha de ser precisamente el maestro, el educador, quien con su ejemplo ha de hacer la lección por excelencia de energía y de trabajo, si es que desea hacer del éxito, el triunfo máximo de sus más nobles aspiraciones.

No ha de ser la tentadora sonoridad o tintineo de las monedas, incentivo especial para nuestro esfuerzo y empeño de librar esta campaña pro cultura, sino que por el contrario, posponemos todo interés material al deseo de servir de la mejor manera y al mayor número, como acción y finalidad edificante que ha de caracterizar a nuestra

El lunes 29 del corriente, sin ruidos ni aspavientos, nuestro Colegio abrirá sus aulas a todos cuantos vengan en pos de él, inaugurando así un convivio de estudio, de trabajo, y de familiar camaradería, como preludio del éxito que ha de ser para los concursantes, la llave de oro de su propio porvenir.

Soy del señor Director muy atento servidor,

L. Arias Soto

Nombramientos eclesiásticos

El Exemo. Sr. Arzobispo ha hecho en estos últimos días nuevos nombramientos eclesiásticos Así, el Padre don Miguel A. Arguedas, que desempeñaba la coadjutoría en Heredia, ha sido trasladado a La Soledad, de esta ciudad, con igual cargo El Padre don Rafael Guillén, que estaba como auxiliar del Sr. Presbo. Dr. Borge en La Soledad, viene al Carmen como coadjutor del Padre don Mariano Zúñiga; y el Padre

D. Horacio Morales, coadjutor que era en Cartago, quedará en Heredía, como auxiliar del señor Cura Presbo. Chaverri. Al señor Capellán del Santuario de Ntra. Señora de Los Angeles, Presbitero Chacón se le ha recargado con la coadjutoria de la parroquia de Cartago.

Felicitamos a los distinguidos sacerdotes deseándoles fecundidad en su ministerio pastoral.



50 vs. al Oeste del Carmen (Contiguo a la Ferreteria Vargas) TELEFONO 2992 :-: APARTADO 1555 Análisis clínicos en general Heces Orina Esputos

Reacciones y Desificaciones Especiales con los Ultimos Adelantos Modernos

Sangre

Todos los Análisis hechos personalmente por el

Graduado en la Columbia University

amenazantes el porvenir de nuestra patria.

cursos socialistas que otean

Evidencias como éstas nos hacen creer que el memorial dirigido al Instituto de Defensa del Café llevará probablemente al Congreso algun proyecto trascendental que merecerá franca acogida de parte de nuestros distinguidos legisladores.

José J. Barrantes E. San Isidro de Pérez Zeledón, Abril 23 de 1935.

Revista del Mercado de Café

Londres, 30 de marzo de 1935. La baja persistente del precio mundial de café ha continuado manifestándose durante este mes, como se desprende del estado comparativo de cotizaciones de cafés reguladores en este mercado que exponemos a continuación:

Río No. 7	1.º Enero Sh. 41-6	Sh.35	Sh. 33
Santos Superior	48	43	40
Colombia, Medellín	60-6	54-6	52
Colombia, Bogotá	57	51	49-6
Nicaragua Lavado	48	44-6	42

La calidad del café de COSTA RICA de la cosecha en curso, tanto en lo que atañe al aroma como a la estructura del grano, es indudablemente inferior a la de la cosecha del año anterior y continúa sin dar satisfacción a los compradores. Algunas partidas en su mayoria de café en oro, que fueron objeto de la atención, tuvieron demanda competida mientras que otras, aunque de calidad ligeramente infe-

rior, quedaron relegadas al olvido. La demanda para la reexportación ha disminuido considerablemente debido a mayor competencia en el Continente de otros cafés suaves y de partidas de café de Costa Rica ofrecidas para embarque directo, y está limitada, casi por completo, al café despergaminado en Londres a precios entre 50/-y 60/-por quintal ingles de 58,8 kilos neto. Estas circunstancias han contribuido a que se produjera una gran irregularidad lo mismo en la demanda que en los precios pues, aunque algunas partidas se han vendido a precios relativamente buenos, muchisimo cafe del ofrecido durante este mes no ha tenido aún salida ni a'

precios ridículos.

Se han ofrecido en subasta hasta la fecha 56,400 sacos de café costarricense de la presente cosecha y se calcula que quedan por vender unos 19,000 sacus; además de la cosecha anterior hay un stock de casi 14.000 sacos.

A pesar de la marcada disminución que viene experimentando esta temporada el número de consignaciones de café de Costa Rica, los abastecedores de nuestro consumo interior continúan comprando por ahora, lo puramente indispensable para atender a sus necesidades inmediatas en la creencia que la demanda por parte de aquellos países a los que todavía hay esperanza de reexportar no han de ser los suficientes para reducir las existencias más allá de lo que ha de requerir el consumo interior o para producir un alza de precios. Parece probable por consiguiente, que las ventas siguen realizándose con lentitud hasta que puede calcularse con más precisión los envíos en su totalidad de todas procedencias a este mercado o hasta que la perspectiva de la política económica vuelva a inspirar confianza.

John K. Gilliat & Co. Ltd.

como base de nuestra economía. La especialidad que se ha puesto en modernismos y ornato de nuestras ciudades mientras se hace lamentable abandono del pueblo agricultor, bien puede considerarse el motivo de la congestión de desocupados en las poblaciones más avanzadas: si el agricultor costarricense disfrutara de más comodidades, quizá muchos desocupados tendrían oportunidad de resolver su problema individualmente, sin pensar en los re-

Este documento es propiedad de la Biblioteca Nacional "Miguel Obregón Lizano" del Sistema Nacional de Bibliotecas del Ministerio de Cultura y Juventud, Costa Rica.

Informe de la Liga de Acción Social Católica Femenina

Leído el miércoles 24 en en la 1ª. Sesión de la Semana Social de la Merced

Se fundo esta Asociación en la ciudad de San José el domingo 16 de setiembre de 1923, en reunión celebrada en el Palacio Arzobispal bajo la dirección del Exemo. Señor Arzobispo de Costa Rica y con la asistencia de 26 socias.

Consta en el acta de esa sesión inaugural que en aquel solemne momento, el Exemo. Sr. Arzobispo con su palabra clara y convincente dijo entre otras cosas: «La gracia de Dios debe ser el alma de toda acción social y por eso lo primero es invocar el auxilio Divino recordando que el Redentor en una de sus prédicas sublimes dijo: «Yo soy el camino, la verdad y la vida». Así pues, en adelante esta asociación invocará siempre la protección del Corazón Sagrado de Jesús». Esta indicación ha perdurado en el seno de la sociedad a través de los años.

Ese mismo día quedó nombrada la directiva cuya presidencia efectiva quedó a cargo de Dña. María Cristina de Herdocia, honorable dama de gratisima memoria.

Las sesiones continuaron verificándose en el Palacio Arzobispal y no fue sino hasta el 4 de noviembre del mismo año que se comenzaron a celebrar en el Salón de Catecismo de la Iglesia Parroquial de la Merced bajo la muy competente dirección del Sr. Presbo. don Rosendo de J. Valenciano, todo por expresa recomendación del Exemo. Sr. Arzobispo. Largo seria enumerar la serie de proyectos que esta asociación lia tenido en consideración; sus muchas iniciativas y el caudal de bienes que ha proporcionado a la sociedad en general. Muchos de sus más

Ecos del Bogar

atinados proyectos han encontrado obstáculos que a veces han sido vencidos y otras que han fracasado por causas que no es del caso ci-

Entre las actividades principales dependientes de esta asociación, en su labor especifica tan recomendada por su Santidad Pío XI, están: el Catecismo para el servicio doméstico fundado el 8 de junio de 1924 y al cual concurren varias jovenes empleadas de casas honorables; cabe aqui hacer una advertencia: lástima grande que no haya una mejor comprensión de parte de las amas de casa que tienen servicio doméstico para que no mezquinen ese corto tiempo, que sólo se prolonga de las 14 horas y media a las 15 y media el martes de cada semana, a esas pobres mujeres que tanto necesitan de la instrucción religiosa y de sanos y oportunos consejos; pero es lo cierto que hay marcada indiferencia por una labor tan noble como necesaria; es por esa pereza que nos asiste, por ese atenimiento en todo y que nos va arrastrando al desastre mo-

En esa misma sesion de junio quedó aprobada la moción de la muy estimable y culta primera secretaria de la Asociación Srta. Rosita Quirós P., para fundar una Biblioteca mediante la cooperación de las socias y con una entrada por alquiler módico de los libros, a personas que soliciten volúmenes para llevar a sus casas; más adelante reforzada por la Sociedad de la Buena Prensa. Se tomó en cuenta con este acuerdo lo que desde el siglo XV, se decia: Una Iglesia sin Biblioteca era como una ciudadela sin municiones».

Hoy día la Biblioteca cuen-

Dágina a cargo de la Drofesora doña Etilma de Romero.

Las damas o señoritas que quieran colaborar en esta sección, deberán dirigir su correspondencia al Apartado 974.

ta con gran número de volúmenes cuya lectura sana y amena eleva el espíritu.

Rama de esta Asociación es además la que lleva el nombre de Asociación de la Doctrina Cristiana, la cual consta de numerosos centros eatequisticos y que se propone difundir las enseñanzas de Cristo en toda la vasta extensión de la Parroquia de la Merced, en la convicción de que la ignorancia religiosa es la peor de las plagas que pueden invadir a las sociedades constituídas y a la masa del pueblo en general. Un breve paréntesis a este respecto, para decir que una de las pruebas más elocuentes de la ignorancia es la creencia del católico convertida en superstición, que hace que muchas personas de todas las clases sociales sean esclavas de esas miserables copias de frases mezcla de misticismo con estupidez y que llaman cadenas de oraciones: y como este ejemplo tantos otros que se podrían citar.

Una de las notas más hermosas de la Asociación, en su historia, ha sido indudablemente, la celebración de la Semana Social en la cual tomaron parte conjuntamente las Ligas de Señoras y Caballeros y que tuvo lugar en diciembre de 1929, organizada por el Revdo. Presbo. Valenciano con acopio de luces sobre variados problemas social-católicos y con todo el esplendor que él sabe dar a estas festividades.

Merece tomarse en cuenta el acuerdo tomado el 9 de julio de 1933 para recoger toda clase de revistas y pe-

riódicos católicos con el fin de distribuirlo en los salones del Hospital de San Juan de Dios lo cual después se ha hecho extensivo a otras instituciones, llevando de este modo lectura edificante a los enfermos convalecientes, a los asilados por diferentes motivos etc. Son muchas las personas que se interesan por entregar publicaciones de esa índole a las socias de la Liga que están comisionadas para ese trabajo.

Nuestra sociedad es en si una unidad de esfuerzo e ideal de diversas energias católicofemeninas. Hay mucho por hacer. Considero de más importancia esta Asociación aún, que las mismas cofradías, porque ellas son núcleos de oración y colecta de limosnas, más, ésta es para luchar con denuedo contra ofensiva enemiga en el campo de la moral y de las ideas: ella es la instrucción que se impone para aniquilar la ignorancia; ella es la petición que demanda de las autoridades eclesiásticas y civiles su ayuda para poner dique a la maldad que trata de arraigarse; es la protesta terminante contra todo lo que venga a amenazar nuestro credo y nuestra libertad basada en el Evangelio sublime. La labor es de constancia y sus aspectos inagotables. Para la mujer es éste un medio de prácticar la caridad en lo material y en lo moral: aprende a ser compasiva llegando a conocer las miserias en su grado máximo; a ser afectuosa con sus semejantes en desgracia; a dejar a un lado los escrúpulos ante el posible contagio de enfermedades; a dejar el orgullo mal entendido que a veces proviene de la holgura en que se vive; a despojarse del egoísmo en su afán de servir a los demás sin distin-

cion de clases sociales, de credos, ni de razas. Se constituye en amparo de los ninos huérfanos desvalidos; en fin, aprende a dividir el tiempo entre los deberes que su estado le impone y los que el deber de humanidad reclama. Falta a pesar de todo una mayor cooperación para reforzar esta asociación femenina que se propone ensanchar en lo posible su acción benéfica y abarcar todos los puntos que están a su alcance para el mejoramiento moral de la sociedad que tanto se necesita en nuestros días.

Doña. Julia de Núñez

El homenaje tributado a esta noble y bien recordada dama en la Parroquia de La Merced, colocando su fotografia en el Salon de Catecismo de La Merced, es un justo reconocimiento a sus muchos méritos. Dña. Julia fué el tipo de la verdadera matrona. Para hacer el elogio de sus virtudes hacemos a un lado su condición de persona adinerada, para fijaruos solamente en su fondo moral tan elevado y poco común. La riqueza de su corazón era más grande que todo el metal junto que poseía, consistia en la caridad que ejercía a manos llenas en favor de tantos y tantos pobres. Estas mujeres hacen vivir su recuerdo aun después que la muerte dispone de su existencia, por el ejemplo que dejan como estela luminosa. La desaparición de doña Julia fue generalmente sentida porque tanto ricos como pobres merecieron, los unos, su sonrisa afable, y los otros su protección.

Esta página se permite felicitar al autor de la iniciativa de ese homenaje que hará perdurar de ese modo la memoria de la noble dama.

Vendemos tiras de papel, propias para servicio de confiterías Apartado 325

Folletin de LA EPOCA

JUAN J. VALVERDE

El Ceproso de Bethulia

(NOVELA

to a Seyano:

-¿A cuánto asciende la fortuna de Quinto Lucus?

-; A unos ciento cincuenta millones de sestercios!

Se vió al demonio de la avaricia asomarse a los ojos de Tiberio.

-;Esta vez no heredan las vestales!-dijo para si Elio Seyano.

Los esclavos habían terminado de vendar las piernas del César; le arroparon de nuevo y sin proferir una palabra, se retiraron haciendo profundas inclinaciones.

-¿Cómo se llama ese comandante? interrogó Tiberio. -Tiresino de Pompeya.

-Pues que Tiresino de Pompeya, ante el gran sacerdote, acuse a la vestal Virginia de haber sido sorprendida en el lecho cubicular de Licinio.

La sorpresa y la conmiseración se dibujaron muy al vivo en el agudo rostro del

prefecto, que enmndeció repentinamente.

-: Hay alguna dificultad?añadió Tiberio, alzando la cabeza ligeramente y apoyando un codo sobre los blancos almohadones. - ¡Habla!...

—La religión de Vesta contestó trabajosamente el prefecto y con la lengua seca-castiga a ser enterrado vivo al que denuncie calumniosamente de pecado de incontinencia a una sacerdotisa. -- Y qué más? - preguntó Tiberio, haciendo un gran

esfuerzo para contener su ira. -Me figuro que Tiresino de Pompeya, que es supersticioso, que hace todos los días oraciones en el templo, no se atreverá a denunciar lo que no se ha visto... Mas que a la muerte, temería al

castigo de la diosa. -Bastará la sospecha, para que los sacerdotes procedan a castigarla.

-Todavia me atrevo a de-

cir al emperador que los sacerdotes, que son astutos y avaros, no sentenciarán a Virginia a la última pena, porque con el perjuicio, con el quebranto que irroga a su religión escándalo tan grande, temerán que pierda la casa la enorme fortuna de Quinto Lucus.

-Si los sacerdotes resisten mi voluntad imperial, proscribiré el culto de Vesta y a latigazos arrojaré del templo a los sacordotes. Y ahora déjame dormir....

El prefecto salió haciendo zalemas y reverencias humil-

Unos esclavos corrieron los tapices sobre las piedras especulares de los ventanales.

El último día de los idus de abril, en carros y en literas, y a caballo y a pie, Roma entera acudía, jubilosa, al Circo Máximo, que estaba situado entre el monte Palatino y el Aventiro, para presenciar las interesantes y peligrosas carreras de cuadrigas y carrozas.

El Circo Máximo, mandado edificar por el rey Tarquino Prisco, fué restaurado y em-

bellecido muchas veces por los emperadores augustos; pero cuando sucedieron los hechos que se cuentan en este libro, dice Gregorio Roisecco que «cabian en él trescientas ochenta mil personas. Era más largo que ancho, y por un extremo, circular y por el otro, recto, como los teatros. Estaba todo rodeado de pórticos, bajo los cuales había algunas tiendas con toda suerte de artículos comestibles, con algunas cámaras subterráneas, dedicadas a gente maleante y viciosa.

«Sobre los mismos pórticos estaban los asientos de piedra en forma de gradería y de éstos arrancaban dos órdenes de arcos, que sostenian un techo de madera.

«El espacio central del Circo, llamado «espina» estaba dividido por su mitad, y alrededor de él se corría.

«A uno y otro extremo estaban las metas aguzadas a semejanza de cipreses, y colocadas en tal forma, que a los choques de las carrozas aplastaban a los conductores y a sus caballos, a fin de que estuviesen más vigilantes para evitar el peligro. Había sobre ella huevos de marfil, llamados «Ova Curriculorum»,

y a uno y otro lado estatuas a Ceres, a Libero, a Mucia, y obeliscos alsol y a la luna».

Desde bacía muchos años no se había visto el Circo tan animado, como aquella tarde.

El sol resplandecía en la pista: bañaba, esplendoroso, los obeliscos y las estatuas; ponían sus pinceles de oro en la alegre, estrepitosa y abigarrada muchedumbre, que ofrendaba a Baco el rico néctar del país, y encendía los claveles y embellecía las rosas con matices galanos, y vestia de oro y de gracia a tanta flor que, no cabiendo en los jardines se asomaba a las tribunas ornando las sienes de las más bellas roma-

A la hora justa, el presidente hizo la señal; calmó la impaciencia y dominó todo ruido la aguda nota de una trompa épica, y los caballos, impacientes, heridos por la fusta, se precipitaron enloquecidos y desbocados en la carrera, arrastrando las cuadrigas ligeras.

El primer corredor, al llegar al peligro, hizo un rápido y elegante gire sin tocar la meta, y los espectadores aplaudieron con entusiasmo.

Este documento es propiedad de la Biblioteca Nacional "Miguel Obregón Lizano" del Sistema Nacional de Bibliotecas del Ministerio de Cultura y Juventud, Costa Rica.



CEMENTO ALEMAN ALSEN PABLO SPOERL

Notas de Turrialba

La Semana Santa

Con toda piedad y de mo do muy solemne, se celebró la Semana Santa en esta ciudad. Grande afluencia de gentes de lugares circunvecinos y de otras provincias, concurrieron, dando con su presencia mayor realce a estas festividades. Todos los oficios divinos durante los días jueves. viernes y sábado santo y Domingo de Resurreción, revistieron grande solemnidad, asistidos por reverendos padres, don Santiago Bellut, don Enrique Menzel y don Antonio Drexler; éste último tuvo a cargo los sermones en los que con una facilidad admirable y grande comprensión para el pueblo desarrolló hermosisimos temas sobre los diferentes puntos de la pasion del Divino Redentor.

Las procesiones por la tarde del jueves, con la imagen de Jesús Nazareno; la del viernes a las once horas, de Jesús con la Cruz a cuestas, a las cuatro de la tarde del Santo Entierro, estuvieron hermosísimas y concurridas, muy especialmente la del Santo Sepulcro. El sábado por la tarde, la procesión de la Virgen de Soledad estuvo también bastante concurrida, y la del Domingo de Pascua a las cinco de la mañana fue sorprendente nunca se había notado una concurrencia en esa procesión como este año. Las mujeres bíblicas estuvieron representadas: La Magdalena por la niña Betty Salas; la Samaritana, por la ninita Lia Rojas Leiva, y la Verónica por la señorita Jovita Rojas Sandí. Todas interpretaron muy bien sus papeles, por lo que nos complacemos en felicitarlas. La Filarmonía bajo la dirección de don Donato Salas ejecutó muy bien preparadas y sentidas marchas funebres dándole preferencia para la procesión del Santo Sepulcro, el «Duelo de la Patria» del inmortal maestro Chaves. El orden fué completo a pesar de la enorme concurrencia, lo que engrandece y pone de relieve el grado de cultura que se ha alcanzado.

Sociales y Personales El martes 23 del corriente

regreso de San José, el Presbitero don Agustín Kreitz, Coadjutor de la Parroquia, quien a consecuencia de enfermedad tuvo necesidad de permanecer tres meses en la capital. Ya viene mejor de su salud, a emprender de nuevo sus tareas en la labor espiritual, lo que celebramos de todo corazón.

También nos es satisfactorio consignar la noticia de la mejoría que ha esperimentado doña Maclovia Piedra de Jiménez, después de haber guardado cama por algunos días víctima de cruel enfermedad. Deseamos que su restablecimiento sea completo.

Nuestro particular amigo don Ricardo Valverde, ha estado también enfermo durante varios días; ya se encuentra un poco mejor y es nuestro deseo que restablezca pronto.

A pasar los días de Semana Santa, viuo a esta ciudad nuestro amigo Licenciado Agustín Monge, a quien saludamos afectuosamente.

Los apreciables amigos don José María Campos y don Manuel Rojas, por la vía aérea, se fueron a pasar los días de Semana Santa a la vecina República de Nicaragua, fijando su regreso para el jueves veinticinco. Deseamos a los paseantes completa

Duelo

Muy sentida ha sido en esta ciudad la muerte del apreciable amigo don Emiliano Estrada, acaecida en Limón el domingo veintiuno del corriente, víctima de aguda enfermedad. Sus hermanos don Florencio y don Juan Jose Estrada, acudieron a Limón, disponiendo el traslado a esta ciudad del cadáver, donde se le dió cristiana sepultura a las dos de la tarde del lunes. Para todos sus estimables familias y demás deudos nuestras más sinceras muestras de condolencia, deseandoles completa resigna-

Corresponsal 24 de abril de 1935.

Breves considerandos sobre el

Viene de la 1a. pag.

las publicaciones católicas ha- lo han emprendido tan sólo bidas, cuyo ingenio, constancia y denuedo no podremos nunca suficientemente encomiar, máxime que antes que considerasen sa trabajo

como una empresa mercantil, impulsados del amor a Dios y sus creencias a costa de muchos sacrificios personales, sin retribución alguna material; sino la falta ha sido por

La Divina Revelación

Domingo I después de Pascua

Según San Juan, cap. XX, versíc. 19 a 31

« Y como fue la tarde de aquel dia, el primero de la semana, y estando cerradas las puertas en donde se hallaban juntos los discipulos por miedo de los judios, vino Jesús, y se puso enmedio, y les dijo: Paz a vosotros.

Y cuando esto hubo dicho, les mostró las manos y el costado. Y se gozaron los discipulos viendo al Señor.

Y otra vez les dijo: Paz a cosotros: Como el Padre me

envió, así también yo os envio. Y dichas estas palabras sopló sobre ellos, y les dijo: Re-

cibid el Espíritu Santo: A los que perdonareis los pecados, perdonados les son: y

a los que se los retuviereis, les son retenidos.

Pero Tomás, uno de los doce, que se llamaba Didymo, no estaba con ellos cuando vino Jesús.

Y los otros discipulos le dijeron: Hemos visto al Señor. Mas él les dijo: Si no viere en sus manos la hendidura de los clavos, y metiere mi dedo en el lugar de los clavos, y metiere mi mano en su costado, no lo creeré.

Y al cabo de ocho días, estaban otra vez sus discipulos dentro, y Tomás con ellos: vino Jesús, cerradas las puertas, y

se puso en medio, y dijo: Paz a vosotros.

Y después dijo a Tomás: Mete aquí tu dedo, y mira mis manos, y trae tu mano, y métela en mi costado: y no seas incrédulo, sino fiel.

Respondió Tomás, y le dijo: Señor mio, y Dios mio. Jesús le dijo: Porque me has visto, Tomás, has creido: Bienaventurados los que no vieron y creyeron.

Otros muchos milagros hizo también Jesús en presencia de

sus discipulos, que no están escritos en este libro.

Mas estos han sido escritos para que creais que Jesús es el Cristo, Hijo de Dios, y para que creyendo, tengais vida en su nombre.

Gran Surtido de Artículos de Escritorio PRECIOS BAJOS



Teléf. Avenida Central, frente a La Casa 3345

Queremos felicitar muy sinceramente a nuestro dignisimo Cura Dr. Borge, a su Coadjutor Presbitero Guillén y a la honorable comisión que con tanto empeño y buena voluntad ayudó a su bri-Ilantez. - Corresponsal.

tratarse de una empresa buena, que como tales siempre tropiezan con dificultades. Los descreidos, como más astutos que los hijos de la luz, han sabido bien aprovecharse de todos los medios para propagar sus impiedades; no toparon con dificultades sencillamente porque el camino al mal se presenta siempre amplio y desembarazado. De ahí que nuestros esfuerzos han de ser muy superiores, sobrehumanos, porque no podemos conformarnos con decir al pueblo que se abstenga de tales o cuales lecturas malas, sino debemos directamente proporcionarle los buenos periódicos que sustituyan a los que tan indecorosamente le están descristianizando. Así por ejemplo, no combatiremos el cine malo sino anteponiéndole el cine bueno, no atacaremos la mala radiodifusión sino oponiéndole el radio bueno.

La preusa, en su mayor parte, devorada por la inmensa mayoría de nuestras gentes, les ha enfriado mucho la fe, les ha engendrado el indiferentismo y aún la misma. duda. Por eso ha de oponerse a la mala prensa la prensa buena; la hemos de convertir en arma poderosa con que la Iglesia pueda ser defendida en el mismo terreno en que tan rudamente se la combate.

No ha de ser la prensa buena tan solamente en su elemento negativo, es decir, en el sentido de que ahí no se la emprenda contra los principios de la religión y buenas costumbres, sino debe poseer además su elemento esencial, positivo, a saber, que exponga las enseñanzas de la Religión y la moral, escoltada desde luego, de una completa y amena información general.

Considerada, pues, brevemente, la trascendental importancia y necesidad de un periodismo neto entre nosotros, y como quiera que siempre y en todas partes el dinero es el nervio de la lid, es de todo punto necesario decidir su euestión económica.

Hemos de discurrir pues, en qué forma y manera más efectiva podriamos contribuir a que el Catolicismo tenga una tribuna desde donde se pueda predicar la buena doctrina y hacerla oir aun de los que no van al templo; un portavoz que haga sostener la fe de los buenos y la resucite, en los decaidos. Y nosotros, que como fieles hijos de la Iglesia debemos acatar las advertencias y consejos que descienden de las cumbres luminosas del Vaticano, tenemos que servirnos de cuantos medios lícitos y eficaces puedan poner en práctica tan bellas y laudables inspiracio nes. Y hoy, que con tanto interés se aborda en esta SEMANA CATOLICA SO-CIAL el interesante y arduo problema de la prensa, pudriamos imaginar algunos

Pasa a la 5a. pag.

La Semana Santa en Zapote

Con todo respeto y re- cuentes y sentidos, fueron te año la Semana Santa cios religiosos dieron comienzo el domingo de ramos, terminando el glorioso dia de la Resurrección; durante estos días hubo misas, procesiones, la hora santa, que fue solemnisima estuvo a cargo del Coadjutor de La Soledad, Presbitero Guillen. Los sermones muy elo-

cogimiento se celebró es- escuchados atentamente por centenares de persoen este lugar. Los ejerci- nas; estuvieron a cargo del M. I. Pbro. Dr. Carlos Borge y de su Coadjutor.

El domingo de Resurrección el tranquilo pue blo de Zapote fue gratamente sorprendido con la visita del Excmo. Sr. Nuncio Apostólico Mons. don Carlos Chiarlo, quien llegó acompañado del

Presbo. Borge. Después del rosario nos dirigió su elocuentisima palabra, hablándonos con todo amor y caridad; insistió en que debemos rogar a Dios por Su Santidad el Papa. Asi terminó, pues, con broche de oro nuestra Semana Santa.

Este documento es propiedad de la Biblioteca Nacional "Miguel Obregón Lizano" del Sistema Nacional de Bibliotecas del Ministerio de Cultura y Juventud, Costa Rica.

Visita pastoral

Ayer emprendió viaje hacia San Pablo de Turrubares el Excmo. Señor Arzobispo de la Arquidiócesis, Mons. don Rafael Otón Castro, quien va a esos apartados lugares en visita pastoral. Muy feliz viaje deseamos al distinguido prelado.

Estimable enfermo

Ha estado bastante delicado de salud el señor don Matias Zavaleta, padre de nuestro buen amigo el Pbro. don Manuel Zavaleta. Dichosamente ya su estado de salud es satisfactorio, lo que mucho nos complace.

Para Estados Unidos

Sale el sábado para la famosa clínica de Rochester, en donde se someterá

Crónica & Sociedad

a una operación el caballero don Gonzalo Martinez Arriaga. Que tenga una feliz travesia y mucho éxito en su tratamiento son nuestros deseos.

Regreso

Procedente de El Salvador en donde asistió a las III Olimpiadas Centroamericanas, regresó por la vía aérea a esta capital la señorita Flora Azuola Salazar.

Muy efusivamente la saludamos.

Atento saludo

Celebra hoy el aniversario de su natalicio la culta señorita Emilia Cas-

tro Silva, por cuyo motivo nos es muy grato presen. tarle nuestro atento saludo de felicitación, deseando que la más completa felicidad la rodee siempre.

Saludo de cumpleaños

Con motivo de haber conmemorado aver la fecha de su natalicio el M. I. Canónigo don Alfredo Hidalgo, LA EPO-CA se complace en testimoniarle su simpatía y

Breves considerandos...

Viene de la 4a. página medios que pudieran aportar una ventaja segura al periodismo, y como considero que uno de ellos sería muy apropiado para llevar al pueblo a la convicción de esta necesidad y que espontáneamente contribuya a su realización, quiero exponer aquí, ante esta magna asamblea dignamente presidida de los ilustres Representantes de la Jerarquía Católica en Costa Rica, y en presencia de los señores directores de nuestro periodismo católico: quiero presentar aquí, debidamente autorizado por mis compañeros, un deseo de los alumnos del Seminario Mayor de que muy pronto, en no lejano día, se instituya en las diócesis de nuestra Patria un día exclusivamente dedicado a la PRENSA CATOLICA, el Día de la Prensa Católica en que los Sacerdotes todos, los Curas Párrocos y buenos fieles dediquen sus trabajos, oracicnes y predicaciones para que el pueblo contribuya especialmente al sostenimiento de un «Diario Católico». Tal dia, que bien podría indicarse el domingo siguiente de la fiesta del Patrono de la Buena Prensa, San Francisco de Sales, en que se harían ediciones especiales de propaganda, se recogerían limosnas

del diarismo católico. Tal es el anhelo de ese núclo de jóvenes levitas, quienes con un vivisimo ardor del alma se proponen lograr el triunfo de la Religión en beneficio de las almas y engrandecimiento de la Patria.

y suscriciones que llenarían

en gran parte las urgencias

Guillermo Arie San José, Seminario Mayor, 25 de abril de 1935.

cordial estimación, formulando votos por su ventura personal.

Distinguido enfermo

Ha estado enfermo en los últimos días el muy estimable señor Cura de Moravia Presbo. D. Carlos Sánchez.

Deseamos para el buen amigo y respetado sacerdote un cambio favorable en su salud.

Sentido fallecimiento en Atenas

En la ciudad de Atenas ha fallecido el señor don Ramón Duato, persona muy querida en la localidad por sus nobles virtudes y su hombria de bien. Sus funerales y entierro fueron vivo exponente de la simpatía de que disfrutaba. Damos nuestro sentido pésame a la familia doliente, muy especialmente a nuestro LA ÉPOCA

sale los Jueves y los Domingos TELEFONO 3877 APARTADO 325 Suscrición mensual: € 1.00

Director: GUILLERMO ANGULO Administrador: CRISTÓBAL BONILLA Editor: LUIS CARTÍN Redactor:

ENRIQUE MOLINA G. h. Redactor y Ag. Anuncios ADRIÁN VEGA AGUIAR

Oficinas: IMPRENTA GUTENBERG Frente a "La Tribuna"

activo agente en Atenas D. Enrique Acuña y Sra.

La boda de anoche

Anoche se efectuó en esta capital la boda del señor don Rodrigo Blanco y la gentil señorita Yolanda Segura, elementos muy apreciados en el círculo de sus amistades. Fueron acompañados en calidad de padrinos por un numeroso grupo de distinguídas personas.

Renovamos a los jóvenes contrayentes nuestro saludo de felicitación y los deseos porque su dicha sea eterna.

NOTAS DE GRECIA

Semana Santa

Pocas veces se ha vis to reinar tanto orden en los festejos de Semana Santa.

Los Sres. comerciantes acataron la indicaciones del Sr. Cura, quien manifestó públicamente el deseo de que no se abriesen los establecimientos al menos el viernes san to. El santo monumento sencillo pero artístico lució las galas dignas verdaderamente del Divino Prisionero de los altares.

Los oradores sagrados dieron una vez más su alta nota de preparación. Nuestro agradecimiento a todas estas personas q' desempeñaron en la ardua tarea del lucimiento de todo lo expuesto. Y al señor Cura nuestras sinceras felicitaciones por el entusiasmo que tiene en colocar en primer lugar su digna parroquia

En el mes de Mayo se

Misa de aniversario

celebrará una misa de aniversario por la q' fué Joaquina Arias de Quesada. Al recordar su primer aniversario recordamos sus nobles virtudes: ella que supo educar cristianamente a sus 7 hijos; esposa modelo, bálsamo de las [dolencias de sus semejantes, y más que todo, una resignación profunda en sus enfermedades y en la muerte. Descanse en paz la sierva de Dios.

Irrespeto

A los vecinos de San Juan de Grecia se les ruega cuidar más de su Ermita, pues se sabe q' hay muy poco respeto en ese lugar. Cada vecino está en deber de vigilar para que ese recinto no se profane por esos que se llaman charlatanes.

Semana Santa en Guadalupe

TELEFONO No. 3573

Se sirven órdenes a domicilio desde UNA LIBRA

Si Ud. quiere tomar © 0.50

ordénelo a la

CAFE bueno, barato

FABRICA EL

y absolutamente puro a

Con una piedad y un entusiasmo religioso bien marcados, se efectuó este año la Semana Santa en este pueblo.

El Sr. Cura había llamado al eminente predicador sagrado Fray Javier para que lo auxiliara en la predicación y en el confesonario.

Fray Javier predicó el miércoles, el jueves y ei viernes santo.

En más de una ocasión hemos expresado la admiración que sentimos por la oratoria sagrada del Padre Redentorista: Exposición clarísima, doctrina honda, conclusiones prácticas.

El pueblo ha sabido aprovechar con frutos, los sermones tan conmovedores de esta semana, que acaba de pasar, entre la meditación y el fervor.

Queriamos decir también, una palabra significando el buen gusto con que se ornó el Santo Monumento, este año.

Y a ello contribuyó la hornacina de bronce y cristal, que confeccionó el propio Sr. Cura de la parroquia Pbro. Marin.

Vimos de cerca el trabajo del Padre Marín: y hubiéramos creido que el precioso objeto era importado. Nada de eso: el sagrario, que eso es la hornacina, tiene una composición realmente artística y original, que mucho ha gustado y que es idea del propio Padre Marin.

Otra palabra se impone para los obreros que levantaron el artístico Calvario, en el que puso todo su gusto de floricultor, don Juan L. Castro.

Las «Marías», edificantes, por su devoción, fueron hábilmente vestidas.

Los señores filarmónicos. como siempre, llenos de buena voluntad.

En todo, pues, amor y meditación, salvando el cuadro de los mundanos, que aprovechan los días santos para sus comilonas y bebidas, que no faltan por desgracia en los mismos pueblos.

A. P. V.

Tomando

BAVARIA-GOLD PILSENER

Este documento es propiedad de la Biblioteca Nacional "Miguel Obregón Lizano" del Sistema Nacional de Bibliotecas del Ministerio de Cultura y Juventud, Costa Rica

Cervecería ORTEGA

Tomará Cerveza

En la puerta del Templo, contra la cual se apaga la vos del sacerdote, allí empieza la acción del periódico católico.

Ayúdenos a hacer una realidad el diario católico LA EPOCA

Por los católicos mexicanos Literatoides

La legislatura de Nueva York ha aprobado unánimmente la resolución de pedir al presidente Roosevelt que haga constar al gobierno mexicano su protesta por la inicua persecución que está llevando a cabo contra los católicos y contra toda idea y práctica religiosa en general. Dada la importancia del Estado de Nueva York, sin duda alguna que tendrá mucho peso esta resolución.

Al dia siguiente adoptaron la misma medida los senadores de Illinois, que hacían suya la resolución previamente aprobada por la cámara de representantes del mismo estado. A ello contribuyó la actitud asumida por una organización mexicana que incitaba al boicoteo de todos los productos de Illinois como desquite de la resolución que tomara la cámara de representantes.

También se protestó enérgicamente en el semanario de Arizona, el mismo día que la de Illinois tomaba la resolución indicada, contra los intentos del gobierno mexicano tendientes a desterrar por completo a Dios del corazón del pueblo mexicano y a implantar el comunismo por todos los medios posibles. Tratábase en esta sesión de enviar un memorial, que al fin fue aprobado por 17 miembros contra 2, en q' se pedía al cousejo electoral autorizase la investigación propuesta por el Senador Borah. «Yo os aseguro, dijo a los senadores el senador W. E. Patterson, que el comunismo se va arraigando constantemente en México y que se van adop-

tando todos los medios para descristianizar a la niñez y juventud mexicanas. Y no lo dudéis: eso es una amenaza directa a esta nación; porque de permitirse que se atrinchere el comunismo en la vecina república, muy pronto lo veremos extenderse en Estados Unidos. Y tengamos presente que la resolución del senador Borah no es una resolución católica: Mr. Borah no es católico. Se va acabando con todas las iglesias en México y desterrando a los católicos. aun cuando nuestro gobierno extendió su reconocimiento al gobierno mexicano en la inteligencia de que respetaria la libertad religiosa. Aqui mismo se están distribuyendo en Phoenix hojas volantes en las que prácticamente se trata como a traidores a la patria y aun se les amenaza con la muerte a los mexicanos, residentes en este pais, que se atreven a respaldar con su firma el que se lleve à efecto la investigación propuesta por el senador Borah».

En confirmación de lo que acababa de decir, presentó a los senadores una de esas hojas impresas en Los Angeles, Calif.

Como consecuencia de estas protestas y resoluciones anunciábase por la prensa que el Congreso de Estados Unidos se dirigiria al gobierno mexicano para que, en nombre de la humanidad y de la civilización, cesase de negar los fundamentales e inherentes derechos a los residentes de México, sean católicos o de cualesquiera otras denominaciones.

Más de 25 años de Laboratorio con más de 300.000 Exámenes son la Mejor Garantía del

LABORATORIO del Lic.CARLOS VIQUEZ

Agradecidos

Pepito Marin Cañas es español. Y tiene un Ford. Por eso Pepito es el colega ideal. Si nuestros lectores lo conocieran nos confesarian que no hay chofer más simpáti-

Pepito es aficionado al periodismo. En un vespertino llamado La Hora que llena sus columnas con las fechorias de los rateros, las hazañas de los delincuentes menores de edad, los más escandalosos casos de inmoralidad, la publicación de novelas pornográficas y otro tanto de «literatura escogida», Pepito trabaja de corrector de pruebas.

Pero Pepito es también un magnifico escritor. Cuando están ocupadas todas las máquinas de escribir, sus compañeros lo llaman: ¡Tiene tan buena letra!

Hace pocos días se enfermó el director de La Hora y Pepito hizo el editorial. Se refirió al alto porcentaje de hijos naturales que tiene Costa Rica. En LA EPOCA se reprodujo parte de ese editorial con un comentario. Pero este literato... ide que se dice «chico de la prensa», que es una persona bien educada, nos mandó su agradecimiento con un pregonero por el inmerecido honor que le dispensáramos al insertar en nuestras columnas serias y morales, esos primeros brotes de su aprendizaje reporteril.

No debes darnos las gracias, Pepito. Tu sabes que es deber de todo amigo leal ayudar a quien quiere surgir. Toparás con grandes dificultades, al paso te saldrán sabihondos que estorbarán tu sana labor periodística, pero no por ello desmayes. La constancia lo vence todo.

Tú serás dentro de seis semanas... santas, un escritor que llenará las páginas sociales de nuestros diarios. Siempre que quieras te ayudaremos. Un campito de vez en cuando en LA EPOCA te irá dando práctica. Y hasta inventaremos cartas de felicitación y te permiti-

Este documento es propiedad de la Biblioteca Nacional "Miguel Obregón Lizano" del Sistema Nacional de Bibliotecas del Ministerio de Cultura y Juventud, Costa Rica

EL INUTIL DOLOR.

Viene de la 1a. pag.

con las exageraciones más absurdas y las leyendas más fantásticas de prodigios obrados y de nuevas formas de auto-mortificación. Las manifestaciones religiosas de los Sadhu delante del templo de Subramanian son, a veces, de una crueldad incomprensible, y otras, caen de lleno en las prácticas de la magia.

Algunos padres creen que a su dios le es más grato el sacrificio en las personas de sus hijitos, y no vacilan en someterlos a tormentos y dolores que espantan, como el de tenderlos por espacio de un dia sobre zarzales sin la menor compasión por los gritos y ayes incesantes de las infelices criaturas, víctimas de un culto bárbaro y cruel. En otros casos son los mismos Sadhn los que se arrojan al lecho de espinas, pintándose el rostro con dibujos de varios colores para dar a conocer a qué grupo pertenecen y añadir así nuevo prestigio a las tradiciones religiosas del

El tormento de arrastrarse durante los días que duran las fiestas religiosas dando vueltas a la roca sagrada es considerado como uno de los más admirables y meritorios, porque durante el cumplimiento de esa penitencia no pueden comer ni beber ni descansar ni desviarse del camino aunque encuentren a su paso piedras cortantes o espinas. No son pocos los que muestras en las cicatrices y llagas de sus cuerpos los horrores de anteriores tormentos, y los que voluntariamente han perdido el uso de un brazo o de una pierna por

haberse impedido de todo movimiento durante años, hasta llegar a la absoluta inutilidad.

También se considera una penitencia de un gran valor religioso el atravesarse las mejillas con un alambre o larga espina a fin de atormentarse con la sed y prohibirse al mismo tiempo, de tomar alimento alguno. Este sacrificio, no obstante, no está permitido a todos, sino que es una distinción que unicamente pueden disfrutar aquellos Sadhu que han llegado a un alto grado de ascetismo y han pasado por las terribles pruebas del fuego y de la sed. El primero consiste en cubrirse la cabeza con una tela de lana, sentarse al sol en la arena y encender varios fuegos al rededor situándose entre ellos por espacio de tres días consecutivos, repitiendo esto a cada luna nueva, por algunos años. El tormento de la sed, en su forma más popular, es el sentarse al sol, separado de toda sombra, y permanecer inmóvil, también por tres días, debajo de un tripode sobre el cual se hallan colocadas una o dos vasijas de agua, para que la proximidad del agua, en medio de los horrores de la sed, constituya una tentación más acometedora y fuerte que el Sadhu ha de dominar y vencer para entrar en la categoria de los que se atraviesan las mejillas y tienen la distinción única de pintarse de blanco en la freute, espaldas y pecho, el signo religioso de la trinidad hindú: Vishnú, el conservador; Siva, el destructor, y Brahma, el creador.

Las doctrinas de la reencarnación y de Karma, existen ya entre 800 y 480 años antes de Jesucristo, como dogma fundamental del hinduismo, puede decirse que han subsistido casi inalterables en aquelios países de ignorancia y de miseria que permanecen casi inaccesibles a los trabajos del apostolado católico, y mientras en nuestra civilización cristiana que en varios aspectos se está organizando, muchas de las contrariedades de la vida, el desengaño, la pobreza, el amor, la enfermedad y otras causas arrastran a los hombres ai suicidio, negando implicitamente la realidad de lo sobrenatural, entre les budistas, les jaines, los hindúes y los mahometanos, esas mismas causas engendran el falso ascetismo con todas esas monstruosas formas de expiación y de penitencia que aparecen todos los años al pie de la roca sagrada de Tirupurankundram, como expresión sensible de la unión del hombre con la divinidad, por medio de la mortificación de la carne, del tormento de los sentidos, del vivir en una completa abstracción de afectos y estimu-

Adan y Eva

La mejor hoja para afeitarse.

Usela y quedará Ud. SATISFECHO

MICO DISTRIBUIDOR: JOSE M. ACUNA

Acabamos de recibir un extenso surtido en Mercaderías baratas, papel crepé y de color, para flores, medias de seda para señoras, y otros artículos que le convienen.

Tel. 2398 :-: Ap. 926 50 vs. al N. de la B. Oriental

remos el auto-bombo, para que tu nombre se vaya popularizando. Pero eso si, una súplica: nunca nos vuelvas a dar las gracias, aunque sea mucho el honor que te hagamos. No nos gusta la coba. Todo lo hacemos por ayudarte.

CEILAR

Pasa a la 7a, página

Emilio del Valle M. e Hijo, Sucs. Plateros y Joyeros

Se recibe toda clase de trabajos concernientes al ramo

> Háganos una visita CARTAGO, COSTA RICA

Haz de notas nacionales

Justicia dictará un acuerdo en su sesión del lunes por el cual deben los notarios de todo el país manifestar a la Corte si están dispuestos o no a continuar ejerciendo el notariado; se les dará un plazo de quince días para contestar, declarándolos cesantes para ejercer el notariado, si no lo hacen en ese término.

Como en el mes de junio vence la ley que concede moratoria interna para las deudas por operaciones de dinero, en el congreso de mayo se pedirá la prórroga de suspensión de pagos, ya que la actual mala situación no permite a nadie continuar el pago de sus obligaciones.

A la Secretaria de Hacienda envió la Contaduria Mayor los datos sobre ingresos de derechos fiscales en los tres primeros meses del año. Como puede verse, el renglón correspondiente al café es el más alto:

Café \$ 445.224,95 Banano... 10.620,40 Varios.... 1.019,45

En los tres meses la exportación de banano

La Corte Suprema de alcanzó a 300.000 racimos.

> El Ing. don Juan José Bolaños ha manifestado que para que el servicio de cañería de San José sea eficiente es necesario gastar & 650.000 para mejorar la cañeria y ponerla en buenas condiciones. También indica que debe evitarse en lo posible el desperdicio y mejorar el sistema de distribución.

La Federación Deportiva de Costa Rica ha recibido propuesta para una temporada de futbol del equipo norteamericano «Star Foot-Ball Club» con nuestros mejores onces; está dándosele la correspondiente tramitación y se hacen gestiones a fin de que el gobierno permita su entrada al país. Este equipo ha vencido al «Hakoa» y otros poderosos equipos americanos.

Noticias recibidas por la Secretaria de Relaciones Exteriores de nuestro consulado general en Londres, informan q' hay en aquel mercado 33.000 sacos de café sin vender de los cuales 19.000 son de la presente cosecha y el resto de la anterior.

Correo de Sta. Gertrudis de Grecia

Es tiempo de que los vecinos de Sta. Gertrudis se presenten al nuevo Ministro de Fomento en solicitud de la cañería. Es la tercera vez que se toman medidas y niveles pero se ha fracasado por falta de buena cantidad de agua. No es porque se diga que progresamos, sino porque es una verdadera necesidad, ya que no se concibe pueblo de importancia sin cañeria. La Junta Progresista de

Santa Gertrudis trabaja sin descanso hasta verse coronada con los laureles de la victoria. Ahora han visto en el horizonte una nueva luz de esperanza, es esta: que la fuente examinada últimamente por el Ingeniero, da 28 litros por segundo, y los generosos vecinos de San Isidro, a imitación de su Santo que enriquecía a sus patronos con su trabajo honrado y bueno, han ofrecido el sobrante

EL INUTIL DOLOR...

Viene de la 6a. página

los naturales, v haciendo del dolor en si el más importante elemento de su religiosidad. El materialismo del dolor, llegado a la insensibilidad, es el gran dogma de los Sadhu.

¿Cuál ha sido el resultado de este tormento. de este ascetismo doloroso durante más de dos mil quinientos años? Cuál ha sido la influencia de los Sadhu en la vida de la India interior? Politicamente la influencia de esos atormentados ha sido-una fuerza ne-

Plegaria a Jesús agonizante

Vuelve a mí tus ojos Jesús agonizante, y calma en un instante mi amargo padecer. ¿No ves que desde el suelo mi corazón te llama? ¿No ves como a ti clama en sollozos de amor? Vuelve a mi tus ojos Jesús, mi dulce amante, y deja que a tí cante mi queja de aflicción y cuando a tí yo llegue cansada de fatiga, permite que te siga en pasos de dolor. Mas, oye mi plegaria Divino agonizante, y calma mi constante y triste padecer ... ¿No ves que desde el suelo mi corazón implora? ¿No ves que por tí llora con lágrimas de amor?

Una alumna del Colegio del Sagrado Corazón

Cartago, 21 Abril 1935.

Taller de Reparación

de Máquinas de escribir, Victrolas, Registradoras y toda clase de Mecánica Fina

Esteban Ramírez B.

50 varas al Oeste de la Clinica del Doctor Sigueres

de agua para que se aprovechen de ella. Damos a los vecinos de San Isidro de Grecia las más expresivas gracias por su benevolencia y buen corazón y al mismo tiempo alentamos a los gertrudeños a que hagan un esfuerzo más. Que miren las ventajas y no las dificultades.— Corresponsal

gativa contra toda aspiración de progreso, bienestar y personalidad nacional. Su desprecio por los intereses humanos, su filosofía considerando la vida como un mal, su aceptación fatalista de la miseria y del hambre, y su resistencia a un cambio mejor han sido causa de esa postración secular que ha hecho fáciles las conquistas de los poderosos de Europa quienes han fomentado esa decrepitud y pasividad de raza invectando en la corrupción de esos pueblos los efectos del opio nativo y de las drogas importadas. No saben aun que son esclavos.

Desde el punto de vista religioso, su teoría de la eficacia y del valor de los sufrimientos corporales, su creencia en la necesidad de separarse del mundo para subsistir dentro de un individualismo amorfo sin sujeción ni ley, sin relación alguna con el sentimiento de la vida y de la fraternidad humana, sin realizar, por indignas, las más leves acciones en favor de otros y reduciendo las fronteras de la existencia a su propio dolor, suciedad y pobreza, han contribuído a que, después de siglos, la India interior conserve su fisonomía fatalista y a hacer imposible toda elevación civil y generación moral, y a que sea tan áspera y ruda la labor paciente y peligrosa que los misioneros realizan en el seno de esas castas de fatalistas que nada producen, ni nada esperan, ni nada ambicionan.

Sin embargo, ha hecho ya su aparición entre esos pueblos una fuerza destructora que por las especiales" condiciones del medio ha de impedir por mucho tiempo y en una gran extensión la obra

evangelizadora de los misioneros católicos, y esta fuerza es la propaganda e influencia del comunismo ruso. Los agentes del ateismo bolchevique han llegado a todos los lugares del Asia misteriosa que perece de hambre por múltiples causas naturales y sociales, y allí, en aquellas tierras misérrimas, han ido esparciendo las malas semillas de la revolución, que en China ya ha dado algunas cosechas de muerte. Su influencia se deja sentir en las regiones fronterizas con la Siberia y en aquellas que, como Mongolia y Turquestán, notan la acción del protectorado comunista, de donde se extiende hacia el interior de los demás pueblos dormidos. Allí no pueden llegar los misioneros; de alli los arrojan la revolución y la peste; de allí no vuelven los que cayeron en manos de los comunistas, y de alli tienen que retirarse los que habían logrado penetrar. No hay surcos para el Evangelio.

¿Qué será de esas masas el día en que, dejados sus ineficaces dolores y absurdos tormentos, no crean ya en su virtud religiosa, y, en cambio, acepten las negaciones del ateísmo y los principios polítícos del comunismo ruso? No será fácil plasmar esos millones de atormentados bajo esa forma materialista como aspira a conseguirlo el comunismo ruso, pero, acaso no esté lejano el día en que los Sadhu, en vez de arrastrarse y de imponerse los tormentos del fuego y de la sed, se incorporen como una amenaza social y enciendan sobre la roca de Tirupurankundram la hoguera de los odios de Asia vengadora después de siglos de absolutismo del dolor.

Marcial Rossell New York, abril 1935.

Semana Santa en Escasú

esta ciudad, con todas las ceremonias y solemnidades del caso, se celebró la Semana Santa. El lunes, martes y miércoles santos hubo misa, rosario y procesión dentro del templo. El Jueves Santo la procesión del Santo Monumento, lavatorio de los apóstoles y sermón por nuestro ilustrado y digno Cura; seguidamente procesión por las principales calles con Jesús Nazareno. En la noche hubo la Hora Santa y la vela nocturna, la cual estuvo muy concurrida durante todo el tiempo. El Viernes Santo en la mañana la procesión del encuentro; en la tarde el sermón del desprendimiento por el señor Cura Párroco, quien una vez

Como de costumbre en hizo gala de su fluída y sentida palabra. A continuación la solemne procesión del Santo Entierro a la cual asistieron no menos de dos mil personas. El sábado santo hubo misa de gloria y en la tarde la procesión del silencio. En la plazoleta de Betania hubo a las 7 rosario a gran orquesta y vela durante toda la noche. El domingo de resurrección a las 5 fue la misa y después la procesión con el Glorioso Resucitado.

> Vaya para el Sr. Cura Presbo. don Manuel Zavaleta, nuestra cordial felicitación por la brillantez y selemnidad de todos estos oficios, los cuales transcurrieron dentro del mayor orden y reco-

Preferido por el público por contar con máquinas modernas que le permiten entregar el mismo día su vestido limpio y elegantemente aplanchado

MORAZAN DRY CLEANING

Llame al Teléfono 3330

BANCO INTERNACIONAL DE COSTA RICA AVISO

Por una inadvertencia de uno de los cajeros y debido a la gran cantidad de cambios de billetes de un colón que se efectuaron en la mañana de hoy, en uno de los cambios se entregaron 115 de ellos que no llevan los facsímiles del Secretario de Hacienda y del Director del Banco.

Esos billetes están numerados así:

50 billetes de 1.099.001 a 1.099.050

y se ruega a los tenedores de ellos presentarlos al Banco para su canje.

San José, 27 de Abril de 1935.

Cultos religiosos en la Parroquia de La Merced

(Domingo 28 abril a Sábado 4 mayo 1935)

Domingo 28.—(Cuarto domingo) Gran Peregrinación a Monte Christi, para inaugurar el Monumento de la Santa Cruz Centenaria.

Misas: 5, 6, 7 y media y 10, todas rezadas y sin pláticas.

Jueves 2.—5 y media, Misa al Santísimo Sacramento (intenciones de la señorita Celina Victory.

Viernes 3.—5 y media, Misa al Sagrado Corazón de Jesús, por doña Julia de Núñez. 7 horas Misa al Sagrado Corazón de Jesús, con procesión, intenciones del Apostolado de la Oración.

Sábado 4. 5 y media, Misa a la Inmaculada. (Hijas de María). 7 hs. Misa cantada en honor de Santa Mónica por todas las asociadas a la Cofradia de La Merced.

La equivalencia entre el....

Viene de la 1a. pág.

parse de cuestiones económicas, y los Estados Unidos resolverían con mayor acierto todos sus problemas pendientes.

Esos once millones de parados de que nos da noticia un coblegrama de Washington están diciendo, a las claras, que Mr. Roosevelt no ha logrado la normalidad que deseaba en su país, y si no lo ha conseguido hasta hoy, es muy difícil que vea realizada su idea en lo futuro.

Y no la verá, por la sencilla razón de que una nación aislada, no puede dar solución a problemas de carácter internacional.

La reducción de las horas de trabajo es un asunto que debe acordarse entre las naciones, a fin de que la producción no resulte en unos países más cara que en otros; y lo mismo acontece con el aumento de salarios, y el empleo o supresión de la maquinaria. A mayor reducción de las horas de trabajo y supresión de máquinas, corresponde mayor número de personas ocupadas.

En la cuestión del arreglo de tarifas aduaneras deben participar, de igual modo, todos los países, por lo menos los industriales, con el fin de que haya equidad en su resolución; pues hay productos extranjeros que merecen gravamen para proteger la industria de cada nación, y otros que pueden entrar con toda libertad.

Y finalmente, debemos procurar que las monedas de Estados Unidos e Inglaterra se estabilicen, porque tanto la depreciación del dólar como la de la libra esterlina, están perjudicando muchísimo a Hispano América, para cuyos países no existe tal desvalorización en sus cambios internacionales

Manuel N. Fernández

YO TE SALUDO

Viene de la 1a. página dulce realidad

dulce realidad.

La Providencia siempre sabia y misericordiosa nos allanó los caminos.

El Exemo. Sr. Presidente de la República, don Ricardo Jiménez, a petición del Padre Valenciano, regaló las tablas estacas de hierro que se necesitaron.

No había arena para los cimientos y se comenzó el acarreo de la misma, desde el centro de Alajuelita, cuando, la Providencia, siempre solícita, reparó una veta de arena de primera clase en un potrero cerca del Monte.

Luego se presentó otra dificultad: la carestía del agua. Había que traerla de las faldas del monte, cosa "sumamente difícil; pero más tarde, buscando y buscando, apareció un manantial más cercano, a Dios gracias infinitas.

Ya tenemos arena, agua y el hierro. En dónde buscar dinero para comprar hierro retorcido, cemento, tornillos etc. etc.? Dios proveerá, dijimos, y poco a poco el cristiano pueblo de Alajuelita, el de La Merced y sus alrededores con sus cuotas de C 50, 25, 10 y hasta de C 0.25 y 0.10, allegaron fondos para el Monumento. Mas, esta ayuda pecuniaria debe continuar, porque con la deuda de la Ferretería de Rodrígnez, (señor a quien Dios bendiga por su paciencia con nosotros los morosos) y con la deuda de la verja, etc., etc., suma una deuda alrededor de C 6.000.00, si, seis mil colones que esperamos nos han de ayudar a pagarlos los fieles hijos de la Iglesia Católica y los amantes sinceros de Cristo Redentor nuestro.

Cabe aquí ahora enumerar a los que me complazco en llamar los héroes de la Cruz, por su infatigable celo en tra-

bajar por y en el Monumento.

Doña Tulia de Crespi, quien como Presidenta del Comité de San José, ha trabajado infatigablemente pidiendo y haciendo rifas para pagar las planillas y hacer frente a los demás gastos.

Luego vienen los valientes don Juan Mora (Juanico, cariñosamente llamado por los que le estimamos en lo que vale), don Neftalí y don Filiberto Monge, don Luis Garro y D. Nicolás Madrigal quienes, enfrentándose a los elementos desencadenados en las tormentas de invierno y a los terribles frios, han vivido en una mísera choza, hecha por ellos

en el Monte. Cuántos meses, cuántas semanas, días, horas minutos de fatigas, sobrellevadas, no tanto por el interés del jornal cuanto por el amor a Cristo Redentor de la Humanidad.

Y los mecánicos don Luis Garro y compañeros? Para ellos también una frase de gratitud y de felicitación. Para ellos quienes cortaron el hierro en San José, lo trabajaron y luego vivieron en Montechristo mientras armaron la Cruz Santa. Y nadie más? Aún me resta por nombrar a los acarreadores del material. Muchos fueron los feligreses mios de Alajuelita y de otros lugares circunvecinos que, sin interés, sin esperar jornal alguno, echaron sus yuntas por esas empinadas cuestas, únicamente animados per su cristianismo y buena voluntad. La Providencia divina, que sea siempre bendecida por todos los mortales, nos protegió también en esta ocasión. No creiamos, con sinceridad lo declaro, que pudiésemos llevar esas piezas de siete quintales hasta el Monte y sinembargo, Dios sea bendito, saliendo a las tres de la mañana llegaban las carretas a dos yuntas, con semejante cargamento a las nueve o diez de la mañana. Dios ha de bendecir a estos valientes boyeros, cuyo mérito está escrito en el libro de la vida y cuyos nombres canta la Santa Cruz cuyas piezas fueron tan noblemente llevadas por ellos al lugar en donde se levanta ahora aircsa la Cruz Centenaria.

Si algún dato he olvidado, sírvanse lectores míos, dispensarlo. Por todos los trabajos que os hemos causado en la erección de la Santa Cruz, hemos implorado e imploraremos siempre para todos las bendiciones de lo alto. La Misa que celebré el ocho de Julio de mil novecientos treinta y cuatro y la que célebraré, Dios mediante, hoy 28 de abril de mil novecientos treinta y cinco, la apliqué y la aplicaré por todos los presentes durante la celebración del Santo Sacrificio y por los que han puesto su grano de arena y nos ayudarán en adelante.

¡Oh Cruz Santa, única esperanza del cristiano! al contemplarte con los brazos extendidos sobre Montechristi, abrazando a toda Costa Rica, me postro de hinojos ante ti para pedir al que sobre ti murió, a Cristo, Redentor nuestro, Rey de la Paz, ilumine las inteligencias de los dirigentes de las naciones europeas, para que la guerra no se desencadene. Para pedir, oh Lábaro bendito sobre el que expiró Jesús, Rey del Amor, que el mundo lea siempre en ese libro que se llama el Crucifijo el amor que debe arder en nuestra alma por Dios y por Nuestros prójimos.

Oh Cruz Santa, símbolo de la Fe de nuestro pueblo,

seas por siempre bendita.

Feliciano Alvarez M. Párroco de Esquipulas.

Alajuelita, veintiocho de Abril de 1935.

La Semana Social...

Viene de la página 1
otro, llevara más convicción
a nuestra alma, sino porque
hay que excogitar un camino a seguir o a no seguir,
dejando así conclusiones definitivas en el alma de los
escuchantes.

El día dedicado al Catecismo triunfó por la simplicidad de la idea: Una sola a la que fueron todos por diferentes caminos: instruirse en religión: ensanchar los ceutros catequísticos; trabajar incansables por que la asignatura religiosa vuelva a la escuela, controlada por quien debe serlo, por derecho divino: la autoridad eclesiástica.

Ayer, con una solemnísima misa, a las 8 horas en la que se cantó, otra (misa) compuesta por el Revdo. Padre Valenciano, que ha merecido los elogios de los entendidos, como los Profesores: Dña. Elsa de Echandi, don Emmanuel García, don Julio Fonseca y don Guillermo Aguilar Machado, y con la asamblea de la noche pro misiones católicas, el fin corono la obra.

Nosotros vamos a rematar llevando una felicitación muy sincera al organizador de esta semana social católica, el Presbo. don Rosendo de J. Valenciano cura de La Merced, y un muy noble apretón de manos, lleno de simpatía, a cada uno de los oradores, declamadores y artistas en general, que prestigiaron sobremanera las justas de fe activa y de cultura religiosa, felizmente terminadas ayer.

CEMENTO ALSEN HIERRO PARA CONSTRUCCION

En las más Grandes Existencias Precios a Prueba de Competencia

Almacén José Rodríguez M.

TELEFONO 2777